



Jean-Guy Kérrouac

Louis Jobin, Sainte Cécile (vers 1880), bois polychrome.

Des artistes renommés

Dans le but de faciliter la compréhension des œuvres, les conservateurs ont opté pour un regroupement par thèmes plutôt que pour une présentation traditionnelle par catégorie d'œuvres.

C'est ainsi que la principale partie de l'exposition *Le Grand Héritage* regroupe des œuvres signées par des artistes renommés tels que Louis Jobin, François Baillairgé, Antoine Plamondon, Médard Bourgault, Ozias Leduc, Pierre-Noël Levasseur, François Ranvozy, Cornelius Kriehoff, Suzor Côté et Jean-Paul Lemieux.

Publication de deux volumes d'envergure

Cette exposition donne lieu à la publication de deux volumes, l'un portant sur l'art et l'autre sur l'histoire. Ces deux ouvrages comportant plus de 700 pages sont reliés pleine toile et accompagnés de gravures dorées et d'une centaine d'illustrations en noir et blanc et en couleurs. Ils offrent une synthèse de la présence de l'Église dans les arts et l'histoire du Québec. Les textes de ces ouvrages, de même que la recherche iconographique, ont été effectués sous la responsabilité respective de Jean Trudel, pour la partie artistique, et de Jean Simard, pour la partie historique.

Le premier volume, *L'Église catholique et les arts au Québec*, présente, pour la première fois, un résumé de l'état des connaissances sur l'art religieux du Québec, tout en y apportant un éclairage nouveau. On y trouve des rapprochements qui tiennent compte autant de l'iconographie que de la chronologie, autant de

l'étude du contexte social que de l'étude du style des artistes.

Quant au volume *L'Église catholique et la société du Québec*, il porte sur les rapports que l'Église entretient avec la société depuis près de quatre siècles. Le but visé, est de donner une connaissance précise de cet héritage, de raconter comment il nous a été transmis et, finalement, de comprendre sa signification et sa fonction dans la vie présente de notre société.

Nouvelles brèves

Promotech 84, le deuxième salon international de transfert de technologie, est prévu du 17 au 20 octobre, au Palais des congrès de Montréal. Il s'agit d'un vaste marché d'affaires et d'échanges où les entrepreneurs peuvent acquérir ou offrir des produits nouveaux ou améliorés, des procédés de fabrication industrielle, des nouveaux concepts d'exploitation industrielle, etc. Cette année, le Centre français



C'est une prise de taille qu'exhibe fièrement M. Luc Rousseau. Il lui a fallu une demi-heure d'efforts pour tirer ce brochet de 15 kg hors du lac Christina situé à 160 km au nord de Maniwaki (Québec).

de promotion des coopérations technologiques et industrielles (CFCI) invite plusieurs représentants tricolores tels Bio Industries, l'Agence nationale de la valorisation de la recherche et l'Agence française pour la maîtrise de l'énergie.

La Commission pour l'application de la science à l'agriculture s'est réunie à Ottawa, du 13 au 15 septembre. Elle avait pour but d'étudier la contribution des scientifiques à la solution au problème de l'alimentation au Tiers monde. Cette conférence précédera l'assemblée générale, à Ottawa, du Conseil international des unions scientifiques, qui regroupe des organisations internationales de scientifiques.

La Société des ingénieurs manufacturiers, en collaboration avec quelques organismes d'informatique, a invité plusieurs experts nord-américains à venir explorer le thème « Aspects humains de l'automatisation » dans le cadre d'un congrès international qui s'est tenu à Montréal, du 16 au 19 septembre. L'automatisation des bureaux et des usines, ainsi que les problèmes qui s'y rattachent seront les principaux sujets de discussion.

La Direction du patrimoine du ministère ontarien de la Citoyenneté et de la Culture a tenu un chantier international à Kenora (Ontario) du 14 juillet au 11 août. Les participants ont effectué des fouilles archéologiques sur des sites de vie amérindienne préhistorique, dans le bassin de la rivière Winnipeg, à une certaine distance de Kenora.

Northern Telecom International Limited vient d'annoncer qu'elle est l'adjudicataire de trois contrats, d'une valeur de 5,54 millions de dollars américains, de Jamaica Telephone Company Ltd. Les contrats portent sur des autocommutateurs DMS-100 et DMS-10M intégralement numériques et des réseaux de transmission par fibres optiques, dans le cadre du plan quinquennal d'expansion du réseau de Jamaica Telephone.

Hebdo Canada est publié par la Direction générale des affaires culturelles et de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée si vous vous adressez à la rédactrice en chef, Annie Taillefer.

This publication is also available in English under the title *Canada Weekly*.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título *Noticiero de Canadá*.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título *Notícias do Canadá*.

Canada

ISSN 0384-2304